

SUSCRIPCIÓN	
Año.	4,99
Semestre.	2,75
Extranjero, un año.	10,00
Número suelto.	00,10
Idem, atrasado.	00,10
Page anticipado.	

anuncios, reclamos y comuni-
caciones, según tarifa.
Esquelas de funeral á precios
equitativos. — Talleres: Plaza de
Aguirre número 2, Soria.
No son devueltos los originales.

Periódico independiente. — Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia.

La correspondencia y giros á Marcelo Reglero
Plaza de Aguirre, 2.

Soria 26 de Mayo de 1919.

Teléfono número 62.

Los grandes acaparadores.

Los inspectores de Abastecimientos de la provincia de Málaga han descubierto contrabandos enormes llevados á cabo por los fabricantes de Ronja señores Mañ, Vera y Sandi nequí.

Dichos contrabandos ascienden á diez millones de kilos de trigo, y actualmente carecen de trigo la ciudad y los pueblos limítrofes.

Todas las expediciones hechas por ferrocarril iban destinadas al campo de Gibraltar, clandestinamente. Se ha comprobado que circularon unas mil toneladas.

Se les impusieron á dichos comerciantes multas de cinco mil y dos mil quinientas pesetas, respectivamente.

La Junta administrativa entiende en este asunto.

Hasta aquí lo que de ese escándalo asu ito dicen los periódicos.

Seguramente que, al leer eso el pueblo, se quedará anonadado pensando qué se trata de una fantasía.

Porque al pueblo, entendiendo por tal á todos los que vivimos exclusivamente del trabajo, no le puede caber en la cabeza que haya hombres tan malvados, que, mientras que el hambre se enseñoera de España y se hace imposible la vida por elevación de precio que han alcanzado todos los artículos de consumo, almancen en sus graneros miles de fanegas de semi-las ó para lanzarlas al mercado á precios extraordinarios ó para exportarlas á países extraños.

El Gobierno persigue á estos acaparadores sin entrañas y les impone unas pesetas de multa, no muchas en relación con la falta cometida. A esto le faculta la ley, pero es posible que estudiándola bien se pueda aplicar á esos vividores alguna pena más severa, aunque no sea más que unos cuantos años de presidio.

Y conté que no es que pedimos volver á los tiempos en que ciertos bandoleros eran ahorcados y sus caráveres colgados de un palo en los caminos para escarmientos de pica-ros.

Y conste también que no es nuestro ánimo excitar las iras populares contra los grandes acaparadores, aunque se nos viene á la memoria el siguiente hecho ocurrido allá por los años de 1868 en una bella ciudad andaluza.

Atravesaba España por aquellos días una rabe crisis económica, escaseaban los artículos de primera necesidad y el pueblo, como ahora, sentía hambre. Había en dicha ciudad un señor muy rico, que guardaba en sus graneros importantes cantidades de trigo, atento á poderlo vender á subido precio y sin importar-le la precaria situación de sus vecinos. Apercibido de ello el pueblo, al grito de: "Pan á ocho cuartos invadió la casa del potentado, sacó de las cuerdas y cocheras los carros disponibles que fueron cargados con sacos de trigo, y cogiendo al acaparador lo subieron sobre uno de los carros y le obligaron á pasear así la ciudad gritando: "Soy un ladrón! Soy un ladrón!"

A las pocas horas quedó el desdichado en libertad, pero tan asandado y maltrecho que pasados unos

días entregó su alma á Dios, aunque las mujeres del barrio decían que se lo había llevado el demonio.

Repetimos que no es nuestro propósito citar este ejemplo para que lo siga el pueblo; pero sí sería conveniente que lo tuvieran en cuenta nuestros gobernantes, y que, para evitar que el pueblo se tome la justicia por su mano, proteja á los acaparadores encerrándolos siquiera una docena de años en presidio para que no sea posible dar con ellos ni causarles daño alguno.

Ariel

Capriccio

Tiemblan las hojas como tiembla mi alma en los brazos de la noche...
La luna tiene palideces de amoriada... ¿qué rumores, tanen las plantas de los vientos en los espacios?... Conmóviles mi alma, de Amor siente en las sombras del infinito de la noche...
¿qué buscas, alma, sollozando del reino astral á los fulgures?... Mi alma responde en un gemido en un gemido de reproche...
—Busco y no encuentro... ¿existe, dime, dolor mayor que mis dolores?... Busco perdida, mi esperanza no halló, mis gratas ilusiones... tan solo el viento en sus chasquidos de monstruo herido, prestó correa...
y cuando llamo en mi agonía con su agonía me responde...

Tiemblan las hojas como tiembla mi alma en los brazos de la noche.
Federico de Mendizábal y García Larín.

y que obran seguramente por cuenta propia en un impulso de retro-generosidad—es digo, según creo honradamente la Asociación más protectora de la mujer sensata.

La Nacional dijo la disertante ha nacido para encausar el torrente del temenismo que se nos viene encima por imposiciones de la vida y hacer con nuestra ingeniería lo que con los potentes saltos de agua; aprovechar su fuerza que es amenaza y deba ser riqueza.

Prescindo de como dijo, llena el alma y el verbo de santa sinceridad, lo que dijo; pero recomiendo al espíritu de la obra más que ciclopea, que acomete la Asociación Nacional de Mujeres Españolas.

La pureza de intención, el des-interés apostólico y la pujanza de cición de la Nacional, son cosas latentes que han quedado palmaria-mente demostradas en esta Char-la de mujer sincera que ha trabajado en silencio treinta años con un voto de renunciación á todas las vanidades de la tierra.

Al siguiente día de esta conversaci-ón pública se recibieron (no sé el número exacto) muchas adhesi-ones de gente que no conocía la Nacional por su retrato sino por su caricatura, y que se unieron á ella.

Toda obra grande, toda obra de Dios, es combatida por todo pobre diablo. Recordemos recientemente esa imponderable, esa insustituible agrupación de las damas catequis-tas con su Doña Dolores Sopena

tan formidable, que cuantas mujeres, ramen el decro de su casa tienen obligación de prote-gerla.

Y ahora una noticia que no es nueva porque descubrir á Benita Asas Mantecola sería un afarde de igneancia. Sus meritos positivos la hacen emerger gloriosamente del finción donde se esconde.

Su conferencia del Ateneo, ante numerosísimo público que la aplau-dió de iratamiento ha sido, salvo alguna exaltación que el tiempo amenguará, una hermosísima pieza oratoria. Repleta de erudición, ahita de entusiasmos bien metodi-zada y escrita con gallardísimo dic-cionario, la conferencia de esta mujer insigné que sabe que la edu-cación dura (ó debe durar) lo que la vida; ha sido notable.

La señorita Mantecola que ha debido sufrir los embates de da vida es algo bonda; pero su alma rec-ta en atisbo de su espíritu noble siempre en cremación; y aventuran-yo así lo espero, todo cuanto la punce al alma que por su variste-eracia, por su conyunda con la más alta mentalidad; tiene conquistado el derecho de vivir una paz ceta-viana.

Reciba por esta conferencia de doña Benita una gran enhorabuena la naciente agrupación.

Alejandro Bher.

ra á conocer con más oportunidad su decisión, más aún teniendo pre-sente que si el veterano represen-tante luchaba el candidato republi-cano seguramente le hubiera res-petado el puesto.

D. Valentín Zapatero y sus ami-gos, que son muchos, se han colo-cado en las avanzadas para librar batalla con el agrarismo, que se-gún los bien enterados de este mo-vimiento, muy pronto los hemos de ver fusionados con los Sindica-tos Católicos.

Con la no proclamación del se-ñor Martínez Asenjo, quizá ante el temor de verse derrotado, la candi-datura agraria se ha creado nuevos enemigos de fuerza que la combati-rán.

Los elementos de las izquierdas y muchos comerciantes é industria-les de Almazán han dado comienzo con la celeridad que el caso requie-re, á recorrer el distrito á favor del candidato D. Valentín Zapatero, hi-jo de la villa de Almazán.

La lucha será empeñadísima. En un manifiesto que se dirige al distrito, firmado por el candi-dato y por los diputados provinciales señores Carrillo, dicen que D. Va-lentín Zapatero presenta su candi-datura por la justicia que no se ha hecho al distrito y mucho menos á su población obrera, y frente á la facciosa designada por una Junta sin personalidad é irresponsable.

Se proclamaba—añaden—que el espíritu de la Junta de Defensa era apolítico, y, de una manera subrep-ticia y solapada, ha venido demost-rándose que se trataba de utilizar aquel organismo para desencade-nar una poderosa fuente de opinión derechista. Hoy unos cuantos se-ñores, suplantando la genuina re-presentación de las Juntas se han quitado la careta y con descaro inaudito, se encaraman sobre las organizaciones agrarias para hacer prevalecer una política reaccio-naria que fué reiteradamente re-chazada en Almazán-Medina, cuan-tas veces se abrieron los comicios y; si alguna vez se practicó, fué haciendo defección á la confianza que se depositó en hombres que, al final, no han respondido á ella y nos obligan adoptar esta actitud.

Respecto al distrito de Soria poco tenemos que decir.

Los amigos del Sr. Vizconde han empezado á trabajar la elección y los elementos republicanos y ami-gos de Artigas harán cuanto les sea posible por el triunfo de su candi-datura.

Para el jueves próximo á las 4 de la tarde está anunciado un mitin de propaganda electoral en el que ha-blarán algunos representantes del partido republicano y el candidato D. Benito Artigas Arpón.

En el distrito de Burgo de Osma puede darse como seguro el triunfo del exdiputado D. Juan Aragón y Martínez.

El Sr. Aragón ha recorrido ya muchos pueblos de aquella comar-ca y en todos ha sido recibido con gran entusiasmo.

En contra del Sr. Aragón sigue sosteniendo su candidatura el tam-bién ex-diputado á Cortes D. Ju-lián Muñoz y Miguel.

CANDIDATURA PARA DIPUTADO A CORTES

DISTRITO DE AGREDA

D. Mateo Azpeitia Esteban.



FIGURAS DEL DIA
D. Antonio Goicoechea que se halla al frente del ministerio de la Gobernación.

DEFEMENISMO SANO

La charla dicha por María Vale-ro Martín de Mazas en el Ateneo de Madrid nos ha gustado de veras. (Si no, no la hubiera dicho, por-que María me obedeca como un gatito amaestrado).

Ni por ser tan amigos, puedo con-rerme á darla un bombo, ni pon-serlo tan sincero he de silenciar esta propaganda de la Asociación Nacional de Mujeres, que es en mi concepto, pese á materiales miras de envidiosos poco documentados

sufriendo los desdenes de Roma y dic-torios humillantes de los prasos; de los pobres, de los golfos á quié-nes redimía espiritual y material-mente su amor de madre de todos.

Y más atrás recordemos la amar-gura del gran Ignacio, tan grande hombre como gran santo; es decir, tan gran Santo porque fué grande hombre.

La Nacional es una guillardura heróica soñada y realizada por mujeres de excepción.

En esa Junta hay señora que vive con una miseria ascética, repartien-do cuanto tiene y cuanto produce su trabajo; en esa Junta hay muje-res que han leído ocho horas dia-rias durante muchos años; en esa Junta hay señoras que hacen volun-tariamente vida de obreras; en esa Junta nadie habla de sí misma ni pide nada para sí misma; y si algu-na demostrara poco celo ó poca pu-reza en el juramento de su genero-so apostolado social, la echaría el desprecio de este grupo de mujeres con sentido de la alta moral y con sentido de la medida.

Lo primero que se ha de disponer en la Asociación Nacional de muje-res es el amor propio para rellenar el hueco con el amor á la obra.

La obra ya sabéis que en 25 años que sirve la información á esa que-rida provincia no he mentado jamás es tan racia, tan seria, tan necesa-

LAS ELECCIONES

Proclamación de candidatos

Con el ritual de costumbre y ante la Junta provincial del Censo fueron ayer proclamados candida-tos á Cortes los señores siguientes:

Distrito de Agreda.
D. Mateo Azpeitia Esteban.
D. Juan José Bonifaz.
D. Celestino de Córdova.

Almazán-Medinaceli
D. Celestino de Córdova.
D. Aurelio González de Gregorio
D. Valentín Zapatero.

Distrito de Burgo de Osma
D. Juan Aragón y Martínez.
D. Julián Muñoz y Miguel.
D. Celestino de Córdova.

Distrito de Soria.
D. Luis Marichalar y Monreal, vizconde de Eza.
D. Benito Artigas Arpón.
D. Celestino de Córdova.

En el acto de la proclamación estuvieron presentes la mayoría de los candidatos.

Causó una gran extrañeza el que D. Lamberto Martínez Asenjo ha-ya retirado su candidatura.

Los amigos del candidato don Valentín Zapatero, se condolían de que el Sr. Martínez Asenjo no die-

X 3192

Distrito de Agreda.

En el distrito de Agreda se proclamó D. Juan José Bonifaz, maurista y el activo ex representante en Cortes por Agreda D. Mateo Azpeitia Estaban.

El candidato maurista cuenta con el apoyo del Gobierno y con las simpatías de las exportadoras de trigo del distrito.

Y decimos esto, que ya lo saben en los pueblos, porque nos consta.

Apoyan la candidatura maurista los trigueros y los harineros, como si el señor Bonifaz viniera á esta tierra de Soria con el sólo fin de concederles guías para la exportación de los granos.

Y eso, señores acaparadores, no puede ser; no será aunque los votos que entreguen sean muchos.

—El sábado estuvo en Almenar y en Gómara el Sr. Bonifaz, acompañado de dos ó tres amigos del Burgo de Osma.

En Almenar visitó únicamente la fábrica de harinas.

Y en Gómara, en unión de los acaparadores del pueblo, saludó á algunos electores. Por cierto, que al cruzar la plaza del mercado, los labriegos les miraban recelosos y no faltó quien calificara á los trigueros de enemigos del pueblo y del distrito.

—Un maurista de la capital, que apoya con entusiasmo al señor Bonifaz no concibe que nosotros hagamos lo mismo por nuestros amigos, máxime cuando éstos, como en el caso presente, son una garantía para el bienestar del distrito.

D. Mateo Azpeitia tiene bien acreditada su seriedad y durante el tiempo que ostentó la representación de Agreda consiguió mejoras de mucha importancia que le han hecho acreedor al acto.

El distrito de Agreda—nos dá pena decirlo—parece que lo tienen castigado á que la represente el político que los Gobiernos designen.

Y esto es muy peligroso para los intereses de un pueblo.

Según un autor clásico, nada perjudica más á la salud del enfermo que el continuo cambio de medicamentos. Por eso, tenemos una confianza grande en que la candidatura de D. Mateo Azpeitia Estaban ha de salir de las urnas con una mayoría abrumadora.

El Sr. Azpeitia en los pueblos de Agreda.

El sábado por la tarde estuvo en Gómara el candidato Sr. Azpeitia, y por causa de las numerosas comisiones que le visitarón no pudo saludar personalmente á todos sus amigos, como era su deseo.

Según todos los indicios, en los pueblos hay un gran entusiasmo por su candidatura.

A su regreso de Gómara estuvo en el inmediato pueblo de Buberos donde fué recibido con mucho júbilo. En Almenar se detuvo durante una hora, el tiempo necesario para conversar con sus electores.

En los tres pueblos algunos amigos invitaron al candidato y á sus acompañantes con pastas, licores y cigarros.

Acerca de este último punto se hacen comentarios que en nada favorecen la candidatura del Sr. Bonifaz.

Si como es de suponer, el gobernador civil ha llamado á los alcaldes para de acuerdo con ellos resolver al fin (que mucha falta hace) la cuestión de las subsistencias, bien está; pero si esas visitas no tienen otro fin que recomendar la candidatura mencionada, cuente el Sr. Díaz del Villar con que pierde lastimosamente el tiempo.

Porque el triunfo del Sr. Azpeitia es indiscutible.

Y á los alcaldes del partido de Almazán, Burgo de Osma y Soria ¿por qué no se les llama?

En estos pueblos, señor gobernador, hay también acaparadores.

Después de todo, y á pesar de esos llamamientos, aseguramos que el próximo mercado no estará bien abastecido.

Nos han manifestado que algunos señores párrocos del distrito de Agreda, abandonando su sagrado ministerio se dedican á laborar *piadosamente* por la candidatura maurista.

Lo ponemos en conocimiento del señor obispo y á la vez avisamos á esos señores sacerdotes para manifestarles que no deben meterse en camisas de once varas.

Esto se les dice á título de buen consejo.

Crónicas femeninas.

La suntuosidad de los nuevos modelos.

Con solo ojear los figurines de primavera ó ver los modelos que los modistos exhiben en sus salones, se advierte bien pronto que hemos llegado ya á la tan deseada paz y que todo al mundo se quiere dedicar de lleno á solomizarla, ataviándose y engalanándose con los mejores trajes y joyas que se encuentran en modistos y joyerías.

Tiempo hacía ya que no se veía un «toilettes» de noche verdaderamente regias que ahora vuelven á todo su apogeo, y que por fuerza han estado sin usarse todo el tiempo que ha durado la guerra, pues hasta en países neutrales como España aunque las señoras iban á teatros y fiestas, como aquí se sigue en todo la moda francesa las señoras por fuerza habían de copiar modelos más sencillos y modestos ya que los modistos en todo ese tiempo han procurado trabajar sin salirse del ambiente que en toda Francia respiraba.

Hoy como decimos todo esto ha pasado y resurgido los broncados de nuevo, plata y acero para los trajes de noche, y salidas de teatro, las plumas para adornos de sombreros y hasta de vestidos pues hay modelos nuevos que los traen saliendo flecos todo al rededor de la túnica en el mismo color del vestido ó en tono de contraste violento.

En los trajes de noche parece que vuelven la bola bastante más ancha que antes y en algunos modelos dividida en dos por la parte de abajo.

Todos los modelos de estos trajes que hemos visto son sin nada de manga y solo se hacen algunos para las señoras que no transigen con esa escasez de tela que llevan una manga diminuta que casi no puede llamarse tal manga. Para acompañar un poco las desnudeces que proporciona el traje, pare-

ce que se inicia nuevamente la moda de los chalets ó echarpes en tules bordados ó encajes.

Las salidas de teatros son todas poco más ó menos «vuelitas» sobre el mismo tema, porque casi todas son capas ó abrigos sin mangas y solamente con dos aberturas para sacar las manos en casos muy precisos, pues si no la moda exige que se lleve sujetando el vuelo ya escaso de la parte de abajo con objeto de que la silueta resulte sumamente apretada por el borde del abrigo.

Las telas preferidas para esta clase de prendas son, los brocados metálicos ó los rasos á la vez gruesos y flexibles que también se ciñen á la figura.

También se hacen algunas de punto pero parece que no tienen gran aceptación porque es un género este que por más que algunos modistos se empeñen en crearlo para todo, no viste nada y solo está bien en trajes «tailleur» ó en trajes enteros pero sumamente sencillos.

Como adornos llevan grandes cuellos de la misma tela ó de piel y este último las hace elevar el precio de un modo enorme.

Las de brocado se forran de sedas lisas, y las de raso con telas fantásticas de dibujos rarísimos y algunos de gasa estampada con galones de metal de manera que resultan mucho más bonitas por dentro que por fuera, y ahí entra la gracia de las mujeres elegantes para dejar ver el torro como si se viera por casualidad y sin que esto parezca un alarde.

En la próxima crónica hablaremos un poco de los trajes de campo ya que seguramente muchas de mis lectoras se estarán preparando para pasar una temporada allí antes de empezar su verano de playa.

Leonor Olózaga.

15 DE MAYO

Se cumplieron este día 28 años desde la fecha inolvidable, en que Su Santidad, el Papa León XIII, lanzaba al mundo la inmortel enciclica «Rerum Novarum».

Finalizada el siglo diez y nueve; y las luchas á que habrá dado lugar la aplicación del principio de las nacionalidades, (cimentada la unidad nacional, en Alemania, en tres guerras sucesivas) podrían llamarse virtualmente terminadas. Las naciones, pues, tanto las de viejo organismo como las de reciente fundación, podrían tranquilamente ocuparse en la labor constructiva de la paz tan anhelada. Pero una nueva lucha, quizá más importante que las terminadas, se venía preparando en el orden social. Las nuevas necesidades de la producción, reconcentrando en las fábricas la masa proletaria, daban lugar al planteamiento de problemas cuya solución ocupaba las postimerías de aquel siglo.

La revolución francesa, destruyó el principio de asociación, que constituyó la fuerza y la grandeza de los trabajadores medievales. ¡Basta de gremios!—se gritó—y los gremios fueron suprimidos, al mismo tiempo que sus más esclarecidos teorizadores, sostenían el principio de que el Estado no debe inmiscuirse para nada en los problemas del capital y del trabajo, que debiera solo contemplar impávido las injusticias de unos y las miserias de otros.

Evolución semejante se infiltraba con ahínco en el espíritu individual. Las máximas del cristianismo eran olvidadas, el liberalismo triunfaba, política y religiosamente.

En estas circunstancias, fué cuando salió á la luz la famosa enciclica, que la voz de León XIII vino á determinar la dretoria social de la Iglesia y fijar los límites á respetar.

La enciclica «Rerum Novarum», significó un aplauso para los esfuerzos generosos de aquellos esforzados paladines, —llámense Mermillod, Mamsig, etc.—y la consagración definitiva de la doctrina social cristiana. Ella determinó claramente los mutuos deberes de patronos y obreros, defendió el principio del salario mínimo, sostuvo la reglamentación del trabajo del niño y de la

mujer, é invitó á los católicos del mundo á que trabajaran por el mejoramiento moral y material de la clase trabajadora.

León XIII, viene á ser así, el varón más insigne y humanitario de nuestros tiempos. Lo que la historia marcará acerca de su Pontificado será la amplitud, la serenidad, la valentía con que han sido definidas por él las consecuencias sociales de la revelación cristiana, porque su doctrina hablaba al mismo tiempo de la tierra y del cielo, invitándonos á depositar nuestra fe en el Sinai, fuésemos creyentes ó no, y á sancionar sus palabras con nuestras iniciativas justicieras.

Las consecuencias de su invitación, fueron inmensas; la legislación obrera recibió un gran impulso, y las asociaciones católicas empezaron á surgir por doquier. La guerra europea, habrá contribuido, tal vez á retardar la obra, pero la simiente está echada y de ella esperamos saludables frutos.

Vosotros, los creyentes no temáis; no temáis, los caminos que conducen de la razón á la fe son siempre expeditos; las objeciones que os ponen como barreras no son sino sombras, que lleva el viento al pasar el dominio de vuestra fe está intacto; la ciencia humana no ha conseguido ni conseguirá arrancar un solo hilo de ésta trama divina.

Y en cuanto á vosotras, las que dudáis las que vivís perplejas entre los atractivos de la fe y las seducciones de la ciencia, avanzad sin temor; entrad con teneo vuestro saber en el campo de las creencias, porque vuestra ciencia contribuirá al engrandecimiento de la fe y la fe coronará vuestra ciencia.

S. Ruiz.

CUESTIONES AGRARIAS

Cesión de tierras.

El hermoso rasgo realizado por la señora Marquesa del Riscal, de vender las posesiones que posee en Guadalupe á los Sindicatos católicos de la comarca, ha tenido imitadores.

El Sr. Marqués de Comillas, ha donado en arrendamiento á los Sindicatos católicos las dehesas que posee en Extremadura.

A este efecto se fundaron los Sindicatos de Navalmoral de la Mata, Castejada, Sancedilla, Almaraz y Talayuelas.

A dichos Sindicatos da en arrendamiento el Marqués de Comillas 23.309 tanegas de tierra.

El tipo del arriendo se determinará por las juntas directivas de los Sindicatos respectivos.

El Marqués de Comillas está dispuesto además á ayudar económicamente á los Sindicatos.

Al Sindicato de Los Santos (Badajoz) ha ofrecido D. Antonio Carvajal y Grajera recientemente y de modo espontáneo, una gran extensión de terreno en compraventa en condiciones análogas á las de la adquisición por el Sindicato de las tierras de D. Juan Riego Durán, en el año 1916.

El terreno cedido tiene cabida para 60 parcelas.

En Espronceda (Navarra), cuyo término municipal pertenecía casi por completo á los señores Modet y Vértir, se presentó hace poco el primero de éstos y después de celebrarle una larga entrevista con el Párroco como consiliario del Sindicato Católico-Agrícola, convocó á Junta extraordinaria á los socios de éste y les manifestó su deseo de entregar todas sus posesiones en compraventa á los vecinos pobres del pueblo.

Rápidamente se realizó el contrato.

El Sindicato católico está ahora domiciliado en la morada de los Sras. Modet y Vértir, y es el propietario de un molino de harinas.

Todo este es un síntoma que demuestra lo bien dispuestos que están los propietarios españoles á atender las peticiones de la clase obrera, cuando estas peticiones se hacen razonadamente y buscando siempre fórmulas de paz y de avenencia.

El Gobierno debe aprovechar estos rasgos de generosidad para, haciendo en ellos hincapié, plantear las anunciadas reformas de la propiedad agraria en forma que no resulte violenta su implantación para los propietarios y que tampoco las consideren vejatorias los obreros.

De suma transcendencia es el conflicto remolachero que amenaza y cuya solución no admite aplazamiento.

Los agricultores cosecheros de remolacha, en las regiones donde este cultivo industrial ha creado cuantioso interés (y una riqueza que no debe aniquilarse por intransigencia de nadie), se han agitado en múltiples asambleas porque las Empresas industriales que contratan la remolacha azucarera y alcoholera, han fijado un precio de 60 pesetas para la tonelada de ese fruto de la tierra en vez de las 65 pesetas que juzgan unanimemente indispensables los cultivadores. Estos se niegan á sembrar remolacha si no se aumentan esas cinco pesetas. Los fabricantes, en cambio, se niegan á conceder el aumento.

La representación de los agricultores ha celebrado en unión de representantes de esas industrias, varias reuniones presididas por los Sras. Ministro de Fomento y Director General de agricultura.

El Sr. Ossorio, con indudable acierto, propuso como medida de conciliación que se concedieran á los agricultores las cinco pesetas de aumento que necesitan, á cambio de que se organicen estos en «Unión» que haga contratos colectivos con las fábricas, ahorrando á estas gastos considerables. La fórmula pareció equitativa á todos. Mas los fabricantes ponen obstáculos á la formación de entidades de carácter social, sin duda temiendo su próxima fortaleza; y al conflicto surge amenazador y gravísimo.

La remolacha en muchos puntos, debiera estar ya sembrada. Las gestiones realizadas han retrasado toda determinación. Cada día que transcurre significa una considerable disminución de la superficie dedicada á este cultivo. Y si en un plazo brevísimo no llegan á un acuerdo industriales y cultivadores los daños para la industria, y, sobre todo, para la agricultura, serán inmensos.

L. M.

Plaza de toros.

Ayer domingo se verificó la segunda representación de la excelente compañía de Circo que dirige tan acertadamente D. Jacinto Romero.

La Srta. Emille realizó sus notables ejercicios gimnásticos que fueron muy aplaudidos.

Los Eduard en sus trapecios gustaron más si cabe que en la representación anterior.

La Srta. Davia presentó sus notables perros amaestrados, y la señorita Alcalde fué aplaudidísima en sus trabajos malabares.

Volvimos gustosos á presenciar el emocionante Circo de la muerte y los vuelos del monoplano con una avería «de verdad» en la hélice que puso en peligro á la gentil aviadora que lo dirigía.

Fueron también muy aplaudidos todos los simpáticos artistas de la Compañía Romero en la graciosa pantomima final.

Comentarios políticos.

RECTIFICACIÓN

PLAUSIBLE

La caja de los truenos que fué el último Consejo de ministros, va perdiendo fuerza. Lanzó rayos y chispas sobre las izquierdas; la reunión de los consejeros sobre la opinión liberal que se manifestaba en contra, expuso que no había lugar á rectificación sobre lo que se pedía, y como conclusión rotunda y reto, sólo se exponía que el elector, la opinión decidiría el día 1.º de Junio.

Esta actitud, este acuerdo del Consejo de ministros del Rey, dió origen á que adoptaran otra actitud energética hombres monárquicos del campo contrario al actual Gobierno, pero que también han servido lealmente á la corona.

Esta decisión de los señores conde de Romanones y marqués de Alhucemas grandes de España y jefes de partidos guardadores del régimen constitucional al igual que el señor Maura y que el jefe del tradicional partido conservador Sr. Dato, dió origen á diversas actitudes de ofuscados hombres que solo cifran su idea en el palacienismo.

Peró D. Antonio Maura, hombre clarividente, sin hacer caso al clamoreo de aquellos que le llevan al despeñadero, ya por su osadía, ya por su juventud sin práctica política una vez más su actitud en la política y esto nos parece plausible. Es deber del gobernante escuchar las quejas y atenderlas en justicia.

La postura que adoptó el Gobierno en su último Consejo ha sido rectificada en su mayoría por una simple Real orden.

En este documento aparecido el jueves en la "Gaceta" se dispone que los escritos, proclamas y discursos de propaganda electoral, no queden sujetos á la previa censura.

Los únicos límites puestos á la propaganda electoral son los usuales; los sujetos al Código penal, y de cuyo caso han de entender siempre los fiscales.

Esto es lo que pedían las izquierdas, y es lo que ha traído todo este grave molote. Y si el Consejo de ministros lo denegó, cómo concederlo ahora por Real orden?

Es una rectificación más del señor Maura, quien ha justificado queriendo ó sin querer la actitud de las izquierdas dando ese paso hacia el lugar en que hombres de la monarquía que las dirigen las situaron.

Jabón blanco flotante

MARCA SOL

1'15 pesetas kilo. Canalejas, 10

La ruina de Portugal.

«Portugal es un país arruinado». Así dicen que se ha expresado el político portugués Alfonso Costa; cuando supo que á su nación no se le conceden indemnizaciones, que corresponden de los gastos hechos en la guerra.

Y la afirmación es exacta. Portugal, ilusionado con la victoria y deseoso de enganchar sus límites territoriales y de recomponer su desmembrada hacienda fué á la guerra, aliándose con las grandes naciones. Para ello hizo gastos superiores á su potencia económica, mandó á sus hijos á los campos de batalla y realizó todos los sacrificios imaginables en relación con

sus circunstancias y con la empresa en que se había metido.

Vino la victoria pero no la compensación. Todo ha sido gastos y sacrificios, sin que haya ahora quien se los remunere.

De lamentar es lo ocurrido á la nación hermano, pero todo ha sido fruto de su improvisación.

Porque en la guerra, más que en otra cualquier empresa humana, los que salen siempre perjudicados son los débiles.

Los fuertes encuentran siempre justas ó injustas, para sacar el fruto de la victoria sin preocuparse de los pequeños.

Triunfaron Inglaterra y sus aliados, pero las ganancias sólo serán para la Gran Bretaña y los Estados Unidos, colosos de esta alianza. Francia habrá de contentarse con haber satisfechos sus ansias de revancha, pero las compensaciones materiales no las reserarán de las enormes pérdidas que ha sufrido, á pesar de haber sido la que ha llevado el peso de la guerra. No se perjudicará el Japón, aunque tendrá que resignarse á obtener sólo alguna más influencia en el extremo Oriente. Con Italia ya vemos lo que pasa: las ganancias no son adecuadas á sus aspiraciones, pero Bélgica y Portugal, los dos berjamines de la coalición, habrán de sentirse chasqueadas ante el olvido en que se las deja.

En cambio, si, en vez de la victoria, los aliados hubiesen sido derrotados la proporción sería á la inversa. Portugal habría tenido que pagar con su codiciado imperio colonial su intervención en la aventura, sino pasaba el propio territorio nacional á manos extrañas: Bélgica habría desaparecido del mapa, Italia, quedaría destrozada; el Japón hubiera recibido un rudo golpe en sus planes imperialistas y Francia se hundiría en la miseria. Los Estados Unidos é Inglaterra serían los menos perjudicados.

Así ha ocurrido siempre, y así sucederá hasta el fin del mundo. Es la ley del más fuerte que no ha variado ni variará, á pesar de todos los avances de la civilización. Es lo de siempre: que el fuerte, si vence, se apropia el botín, y, si es vencido, paga á costa de sus pequeños amigos.

Sin embargo, por lo que á Portugal se refiere, confiamos en que sabrá salir adelante de estos quebrantos. Su suelo es fértil, sus hijos son laboriosos y honrados, su industria y su comercio están aún por explotar; sólo falta que se acallen las pasiones políticas y que todos los ciudadanos, unidos y animosos, emprendan la magna obra de restauración de que es digno el país vecino por su historia, por su posición geográfica y por las cualidades morales de sus habitantes.

Noticias generales.

Natalicio.—La esposa de nuestro distinguido amigo al médico de la Beneficencia Municipal D. Basilio Giménez ha dado á luz felizmente un niño.

Tanto la madre como el recién nacido continúan en perfecto estado. Enhorabuana.

Los agentes del municipio arrojaron en la mañana de hoy á una alcantarilla, todo el líquido que en un cántaro llevaba una vendedora de leche de Golmayo.

La leche había sido por lo visto adulterada en demasía.

Para pasar una temporada al lado de su familia ha llegado á Soria procedente de la Argentina el joven don Valentín Sanz, hermano de nuestro querido amigo el conserje del Circulo de la Amistad D. Blas Sanz Moreno.

El Sr. D. Emilio Moreno Omeda coronel de Infantería ha sido nombrado gobernador militar de Soria.

La tormenta del miércoles último ocasionó importantes daños en los sembrados de Rioscoo y Valdeavillio.

Los alcaldes de estos pueblos han solicitado el perdón de las contribuciones.

Ayer fueron leídas las primeras amonestaciones para el matrimonio que en breve ha de contraer el recaudador de los impuestos municipales D. Elias Gómez y la estimada señorita Milagros de Lorenzo.

Reciban los futuros esposos la más cordial enhorabuana.

Teatro Principal.—El jueves próximo grandioso programa. Dos secciones. A las ocho y diez y media.—Los episodios cuarto, 5.º y sexto de la gran película titulada «La moneda rota».

Dicen del agregado Cubillo que en el punto denominado «Cabeza gorda» ha sido hallado el cadáver del pastor de 16 años de edad Florencio Molinero Ortega.

Los médicos han certificado que la muerte había sido casual.

Ha sido nombrado Inspector de Hacienda de esta provincia el señor D. Pablo Martínez.

SARDINA FRESCA de superior calidad. Recibo mañana un gran pedido.—Pescaderías de F. Reglero, Soria.

A juzgar por lo que dicen los periódicos madrileños la tasa del azúcar sufrirá hoy ó mañana una baja de 15 céntimos kilo en todas clases.

Jabón blanco flotante

MARCA SOL

1'15 pesetas kilo. Canalejas, 10

SE VENDEN

A plazos ó al contado, dos mesas de billar, una grande y la otra pequeña.

Las dos están en buen uso. Para informes. Sra. Viuda de Robles.

CASA DE BANCA DE E. RIDRUEJO

Véase el importante anuncio en 4.º

CHOCOLATES SAN SATURIO SON LOS MEJORES

Pedro Llorente, Estudios, 2 y 4 SORIA

Las pescaderías DE F. REGLERO

ofrecen siempre á su distinguida clientela la garantía de que todo el género es de excelente calidad, y de que se pesa con mucha exactitud.

Una de las ventajas que obtiene el público favoreciendo con sus compras á estas tiendas es la de que todo el género procede de los mejores puertos del Cantábrico y que lo que adquiere se ha recibido en el día.

Canalejas, 78. Plaza de Abastos, cajón n.º 11.

Neutrácido Español.

No hallando remedio radical á sus sufrimientos, que le privan de la felicidad de vivir, encontrará usted en este científico preparado, no sólo la salud que le falta y la alegría que perdió, sino

UN ESTÓMAGO NUEVO

que digiera y que asimile, porque, de no ser así, siendo esas funciones defectuosas, dan ocasión á las más graves enfermedades que padece la Humanidad.

El tratamiento racional más seguro es este específico, diferente de todos sus similares en su composición y en sus efectos, pues extingue rápidamente todas sus molestias y los dolores que le atormentan, no con calmantes, que los adormecen momentáneamente y de los cuales está exento, sino haciendo desaparecer su causa.

Inofensivo en absoluto.

En las principales farmacias y droguerías. Frasco pequeño, 6 pesetas, y frasco grande, 10 pesetas.

Concesionario exclusivo:

JOSÉ MARÍN GALAN.-SEVILLA

quien enviará folletos gratuitos á quienes lo soliciten.

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales y en la Farmacia de D. Federico Ortega.

Lejía "La Aragonesa"

Recomendamos el uso de la sin rival lejía LA ARAGONESA por ser la que siempre ha triunfado sobre las demás marcas en cuantos laboratorios ha sido analizada. Es la única que no contiene silicatos ni materias corrosivas que tanto perjudican á las ropas.

Los fabricantes Emilio Sahún, (S. en C.), regalan la mejor máquina de coser á quien prueba que hay lejía que supera á LA ARAGONESA en riqueza para el blanqueo y desinfección.

DE VENTA EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE LOS

- Sres. Postigo y Benito.
- D. Domingo Ramos.
- D. Sixto Morales.
- D. Ignacio Carrascosa.
- D. Agustín Ruiz.
- D. Pedro Ucero.
- D. Eloy Llorente.
- D. Pedro Borque de Pablo.
- D. José Morales.
- D. Martínez Carnicero.
- Cooperativa Popular.

Depósito al por mayor en esta plaza ANGEL PEREZ BARAZA, Canalejas, 45, á quien se dirigirán los pedidos.

PEDID EN TODAS PARTES

ANIS INFERNAL

FABRICANTE. MIGUEL SERRA.-LÉRIDA

¡Alerta, sorianos!

La salud es la mejor riqueza y ésta sólo se consigue y se conserva con una alimentación sana y abundante.

Quien adultera los alimentos atenta contra la Humanidad entera.

Fíjarse antes de comprar chocolates en la calidad de los mismos, sino queréis estar expuestos á perder vuestra salud. Todo el que esté á bien con ella y tenga costumbre de tomar **CHOCOLATE**, debe tener en cuenta lo siguiente:

- Que sea nutritivo.
- Que sea exquisito.
- Que esté elaborado con limpieza.
- Y que no contenga materias nocivas.

Esto sólo se consigue tomando los chocolates elaborados á brazo que se venden en la calle de Canalejas, n.º 52, frente al comercio de los señores Marín y Ridruejo.

PRECIOS:

Paquete de 400 gramos, clase buena, 16 pastillas, 1,25 pesetas.

De 460 grs. superior, 16 pils., 1,50.

De 480 » extra 16 » 1,75

Si queréis tareas especiales, dirigiros á Marcelo Antón, Numanzia, 9, el cual os certifica de las materias con que estos chocolates se fabrican.

Angel Pérez Baraza

Soportales del Collado, 45, Soria. Teléfono número 121.

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

Compra

- Toda clase de lanas viejas y coloradas.
- Trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lanas.
- Astas, pezuñas, casco y roza de cuero crudo.
- Crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre.
- Papel, goma, hierros viejos de todas clases.
- Cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc., etc.

La casa que más caro paga.

Venta al cambio de toda clase de loza de Mayólica, Manises y Sevilla. Cristal, botijos, macetas, novedades en artículos para regalo.—Esta casa vende á precios económicos.

Venta de loza

Cristal, Mayólica de las principales fábricas de España. Novedades en artículos para regalo, flores y macetas, centros y jardinerías. Esta casa cuenta con infinidad de objetos á precios económicos sin competencia. Despacho: Soportales del Collado, 45.-Carretera de Madrid (frente á la estación).

EL PORVENIR CASTELLANO

agradece la colaboración espontánea pero no mantiene correspondencia acerca de la misma. Este periódico no publicará más trabajos que los que su director solicite.

Dependiente

de tejidos con buenos informes, práctico, se necesita en el comercio de Sucesores de Viguera.—Logroño.

EPIFANIO RUIRUEJO BARERO

Banquero

Canalejas 25, y 27.-SORIA

OPERACIONES QUE REALIZA. —Compra-venta y negociación de valores del Estado y de Sociedades; Ordenes de Bolsa; Subscripción a empréstitos Pago de cupones de valores españoles y extranjeros; Idem de títulos amortizados; Gestión de canje y conversiones; Agregación de hojas de cupones; Giros telegráficos y postales sobre las plazas de España y Extranjero; Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas, tanto de España como del Extranjero; Cobro de intereses de la Caja General de Depósitos; Cambio de toda clase de monedas y billetes de Banco; Cartas de presentación y crédito; Informes comerciales; Comisiones, cobros pagos y cuantos servicios se le encomiende propios de un establecimiento Bancario.

CONDICIONES DE CUENTAS CORRIENTES.—Estas cuentas devengarán interés con arreglo a los tipos siguientes: 1 y 1/2 por 100 en disposiciones a la vista; 2 y 1/2 id. id. a tres meses, 3 y 1/2 id. id. a seis meses.

A petición del interesado se procederá a la devolución de los fondos depositados en cuentas corrientes a plazo antes de su vencimiento. En este caso, la Casa no cobrará descuento alguno por el anticipo, ni el cuenta correntista percibirá el interés señalado a su cuenta.

De los fondos en cuentas a fecha fija, podrán disponer libremente los interesados el día del vencimiento. Si no lo hiciesen, ni manifestasen su propósito de cerrar su cuenta, se considerará renovada por igual plazo.

CAJA DE AHORROS.—Con el fin de estimular y facilitar el pequeño ahorro, a partir de 1.º de Febrero del año actual, la Casa ha abierto al público el servicio de «Caja de Ahorros», en la que se admiten imposiciones desde 1 peseta hasta 10.000.

El interés que producen las imposiciones, es de 3 por 100 anual. De acuerdo con las condiciones establecidas para esta «Caja de Ahorros» les imponentes dentro del saldo de sus libretas, tienen derecho al servicio de compra de valores, o libras de comisión y al envío de fondos, por medio de transferencias, a todas las plazas donde tenga sucursales el Banco de España.

Angel Pérez Baraza

Soportales del Colado, 45, Soria. Teléfono número 121.

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

Compra y venta de toda clase de lanas viejas y colchones, trapos, blancos y encolores, alpargatas, cuerdas y lonas.

Astas, pezuñas, casco y reta de cuero crudo.

Grises, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre; Papel, goma, hierros viejos de todas clases.

Cobre, meta, zinc, plomo y estaño viejo, etc., etc.

La casa que más caro paga. Venta al cambio de toda clase de loza de Mayólica, Manises y Sevilla; Cristal, botijos, macetas, novedades en artículos para regalo.—Esta casa vende a precios económicos.

Venta de loza. Novedades en artículos para regalo, flores y macetas, ceñidos y jardines. Esta casa cuenta con ininidad de objetos a precios económicos sin competencia.

Despacho: Soportales del Colado, 45. Carpintería de Madrid (frente a la estación).

Pasta para rodillos

SRES. IMPRESORES

Si desean que los rodillos de sus máquinas se conserven en buen estado, antes tienen que fundirlos con buena pasta. Es una garantía saber que casi todas las máquinas de los diarios madrileños tienen sus rodillos fundidos con pasta blanca ó color corriente, de esta casa.

Para pedidos, Abdón Pérez, Puerta cerrada, 4, 2.º MADRID.

Pastillas J. Miró

ESPECTORANTES Y CALMANTES DE LA TOS

Estas pastillas de exacta dosificación y elaboradas con la mayor pulcritud, reúnen dos propiedades muy importantes: facilitan la expectoración y dejan expedita la entrada del aire en los bronquios calmando rápidamente la tos que tanto molesta. Están indicadísima contra la maringuis, la bronquitis, la gripe y, en general, toda clase de tos por rebelde que sea, dando excelentes resultados sin que su composición pueda producir trastorno alguno en su organismo.

Si no queréis sufrir tos y espectorar, tomad Pastillas J. Miró.

PRECIO: Una peseta caja.—Exanjese en farmacias, droguerías de España

Clinica-médico quirúrgica

Operatoria. D. Manuel Hernández de la Cruz

Externo de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos.—Especialidad en cirugía general y operaciones.

Ginecología y partos Distocicos. Médico oculista.

CLÍNICA (Soria) Todos los sábados en el Burgo de Osma, Consultas de protección a la infancia, gratuita enafecciones de boca, garganta, nariz y oídos y para pobres.

Miranda, sastre

ZALADOLID. Cortados y novedades en géneros del reino y extranjero.—Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia, diez veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid.

JERONIMO FARRE GAMBELL

ORTOPÉDICO DE LA CLÍNICA DE NIÑOS DE LA FACULTAD DE MEDICINA. Calle de Juan de Mena, 23, 1.º MADRID

Hernias (quebraduras), cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, incluso las eventuales consecutivas a la operación de las mismas, DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES se curan ó se corrigen, según sea la afección con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

APARATOS ESPECIALES de nuestra invención para el niño móvil y para el descenso leve de la matriz.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales, de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes suplementarios, imitan los movimientos del pie natural, CON PATENTE DE INVENCIÓN en las principales naciones del mundo.

En Aranda de Duero, Hotel Ibarra, de 11 a 1 y de 3 a 6, fijamente el día 5 de cada uno de estos meses: Febrero, Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.

EN BURGO DE OSMÁ, Fonda de la Vda. de Pinilla, el día 6.

EN SORIA, HOTEL COMERCIO los días 7 y 8 de cada uno de los mismos meses.

ESULTOR-MARMOLISTA

Cándido D. Aparicio

Sobriño-sucesor de Aparicio Valverde, 6, MADRID. Construcciones en mármoles y de más piedras. Especialidad en lápidas, panteones, mausoleos, y sarcófagos. Se reciben encargos en Soria, peluquería de Vicente Alcázar, Soportales del Colado.

TARIFA DE PUBLICIDAD

Esquelas mortuorias: 1.ª plana (completa), 200,00 ptas. Media idem..... 100,00 » 2.ª y 3.ª columnas..... 10,50 » 4.ª y 5.ª id. 7,50 » 6.ª y 7.ª id. 5,00 »

Anuncios en primera plana: De una a cuatro líneas, 1,50 ptas. De cinco a ocho idem 2,00 » De nueve a doce idem 2,50 »

En segunda ó tercera: De una a cuatro líneas una peseta. Idem idem 10 0'15 » Idem idem 12 0'20 »

En cuarta plana Precios especiales. Para comunicados y remitidos rigiendo en este periódico los precios siguientes: línea del cuerpo 12, 0'60 pesetas. Id. del 10, 0'40; id. del 8, 0'30.—En los comunicados ó remitidos de ley por cada línea que exceda del espacio correspondiente al duplo de los precios anteriores.

LA RIOJANA

Esta reconocida como el mejor jabón para todo el lavado de ropa; por lo tanto, se debe exigir siempre la marca de

SANTIAGO RUIZ DE LA TORRE

ARNEDO (RIOJA). Gran fábrica de harinas «La Trinidad».

Por Cilindros y Plansichters.

LA ORIENTAL

Almacén de coloniales. Fábrica de jabón y Lejía líquida.

Estudios, 2 y 4, Soria. Teléfono número 62.

CASA DE BANCA

DE E. RUIRUEJO. Chocolates superiores, vinos y licores, quesos, tés, cafés, embutidos; legumbres.

VENTA POR MAYOR Y MENOR. Artículos finos para el tocador.—Pinturas.

Estudios, 2 y 4, Soria. Teléfono número 62.

CONTRA LA TOS

PASTILLAS PECTORALES de J. Merino é Hijo.

En farmacias y droguerías 0,75 paquete.

IMP. DE M. REGLERO Y HNOS.

ELIMINAR EL DOLOR. Es recobrado por los médicos y farmacéuticos, ayuda a las digestiones y...

ALCOHOL Marca El León. Posetas 1,75 el litro (sin caso). Pedid la botella precutada de un litro completo.

Todo el mundo lo dice. No hay miedo a la gripe ni al resaca con el uso de este jabón.

EUPEPTOL Besoy. Favorece la expectoración, suaviza la garganta, hace desaparecer toda molestia.

Purgante Besoy. Desinfectante poderoso. Suave, eficaz, rápido, inofensivo.

CONTRA LA TOS. PASTILLAS PECTORALES de J. Merino é Hijo.

CONTRA LA TOS. PASTILLAS PECTORALES de J. Merino é Hijo.

CONTRA LA TOS. PASTILLAS PECTORALES de J. Merino é Hijo.

EL MEJOR PURGANTE. AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA DE VENTA EN TODO EL MUNDO.